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1 Formalia

Start der Sitzung: 18:25

1.1 Präsidium

• Redeleitung: Paul

• Protokoll: Anne

1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung

keine

1.3 Tagesordnungsänderungsanträge

CERN/GENF Position 5

2 Checkliste

Wird durchgegangen um nochmal auf alles Sachen drauf einzugehen.

3 StuRa

Marlene und Anne waren da.

3.1 Vorstandsbericht

Die Homepage wird auf Aktualität geprüft.
Letzte Woche war Jour Fixe:

• Auf den Unicards werden zukünftig wieder Telefonnummern (Notruf, Beratung usw.) hinzugefügt

• Eine Guideline für Menschen mit Behinderung wird erarbeitet. In die Erarbeitung möchten wir
uns als VS einbringen.

• Unterschiedliche Prüfungsämter ermöglichen Prüfungsabmeldungen in unterschiedlichen Zeiträumen.
Prorektorin versucht möglichst viele Prüfungsämter dazu zu bewegen, dass ein Prüfungsrücktritt
auch 1 Woche vor Prüfung möglich ist.

Für die Co-Creation Group zu Digitaler Lehre werden noch 4 Studierende gesucht. Bewerbung bei
Interesse.
Es wird doch keine zweite Verfassungsbeschwerde geben. Keine hohen Erfolgsaussichten.
Einem sehbehinderten Kommilitonen wurde von der UB Ende letzten Jahres das für ihn notwendige
Lesegerät einkassiert. ⇒ es gibt dazu einen Antrag
Anvisierter Starttermin für das Fahrradverleihsystem Frelo, an dem wir uns als Studierendenvertretung
beteiligen, ist der 17. Mai.
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3.2 Aufgaben des Präsidiums

Powerpoint dazu!

3.3 BVS

Listen für die Wahl werden aktuell erstellt. Für Kandidatur gerne melden bei bvs@stura.org oder am
Donnerstag 19 Uhr Konf 3 Studierendenhaus.

3.4 Best2

Powerpoint dazu!

3.5 Bewerbungen

Unkritisch

3.6 Finanzanträge

Rechtsstreit mit UB wegen Diskriminierung

Student hat eine Augenerkrankung und braucht ein besonderes Lesegerät um sein Studium zu bestrei-
ten, hat eigenes Lesegerät, stand mehrere Jahre in der UB und wurde von ihm verwendet. UB hat
jetzt neue Lesegeräte, die ihm aber nichts nützen, er soll sein Gerät nun raus stellen. Hat versucht,
verschiedenen Personen der UB seine Situation zu erklären, war nicht erfolgreich. Die UB hat dann
eigenmächtig das Lesegerät entfernt, er hatte zunächst auch keinen Zugang mehr dazu.

Student möchte nun klagen, zum Einen um seine persönliche Lage zu verbessern, zum Anderen um
für alle Studenten in ähnlicher Lage zu kämpfen. Sein persönlicher Fall hat sich bereits in der Klage-
zeit erledigt, die UB lässt sein Gerät nun stehen, er möchte aber eine ”Fortsetzungsfeststellungskla-
ge”machen, in der steht, dass er den Fall gewonnen hätte, wenn es zur Klage gekommen wäre. Dies
könnte als Präzedenzfall verwendet werden, falls er wieder Probleme bekäme oder andere Studierende
solche Probleme bekämen.

Problem: Einzelförderung? ⇒ Aber der Fall hat eine wichtige Bedeutung zum Lernen in der UB für
eine weite Gruppe von Studierender, also ist dies keine Einzelfallförderung mehr.

Diskussion:

• Es gab keine Beschwerden gegen das Lesegerät, es gab keine ’Platzprobleme’

• Thema Einzelförderung: Damals ging es um deutlich spaßigere Einzelförderungen

• Inwiefern erfahren andere interessierte Studierende eigentlich, dass es einen Präzedenzfall gibt,
inwiefern hilft das also allen Studierenden ⇒ bereits jetzt hat der Fall dazu geführt, dass die Uni
eine neue ’Leitlinie’ zur Inklusion von Studierenden mit Beeinträchtigungen verfasst, bei der der
StuRa auch mitwirken kann, außerdem weiß die studentische Rechtsberatung des StuRas von
solchen Fällen.

Betrag Stimmen Bewilligt

602,26 Eur 18 602,26 Eur
0 0
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3.7 Sonstige Anträge

Online-Abstimmungstool (Präsidium)

Diskussion:

• Online Wahlen sind generell kritisch zu sehen, da ’Fälschungen’ sehr leicht

• Es handelt sich in dem Antrag nur um die Frage, ob überhaupt darüber nachgedacht werden
soll eine Online-Abstimmung zu ermöglichen.

Diskussion in der Sitzung:

• Man geht vielleicht nicht mehr in den StuRa wenn die Abstimmungsübersichten online gemacht
werden ⇒ das wird nicht so sein, da man nach 2-3 Mal, die man nicht in der Sitzung ist, man
nicht mehr abstimmungsberechtigt ist.

• Das Programm wirkt nicht sehr professionell

• Sicherheitsbedenken: Leute stimmen ab, die eigentlich nicht unbedingt berechtigt sind.

• Token vielleicht nicht an alle verteilen sondern nur an die gewählten oder vielleicht nur die ersten
drei gewählten Personen.

Stimmen Reihung

Ja 19 1
Nein 1 2

Enthaltung 0

3.8 Diskussion Umgang mit Abweichungen von Finanzplänen

Was passiert, wenn man Geld beantragt mit einem konkreten Finanzplan mit verschiedenen auf-
gezählten Posten und der letztendlich eingereichte Plan dann andere Posten/zu anderen Anteilen
enthält. Momentan ist das egal, alles was generell über den StuRa abrechenbar ist, kann an Geld,
bis zu dem ursprünglich insgesamt bewilligten Betrag abgerufen werden, unabhängig davon, ob die
Posten sich verändert haben.

Diskussion:

• generell kritisches Thema, Pläne können ja auch mit guten Gründen mal geändert werden und
ganze Anträge zu kippen, nur weil mal um ein paar Cent falsch kalkuliert wurden

• man kann halt bei der Antragsstellung um einiges charmantere Posten angeben

• oder auch Geld, was noch übrig ist für einen eigentlich nie beantragten Posten herausschleudern

• man könnte so einen erlaubten Prozentsatz für Abweichungen festlegen, oder Abweichungen nur
mit vernünftigen Begründungen erlauben

• sollte es ernsthaft so viel Misstrauen gegenüber Antragstellern und dem Ausnutzen der Regel
geben?

• Die Frage, die die Haushaltsbeauftragte diskutiert haben möchte, ob eine generelle Änderung
(oder eher Neuerschaffung) der Regelung erwünscht ist.

Diskussion in der Sitzung:

• Gibt es solche Fälle, dass Leute komplett andere Dinge mit dem bewilligtem Geld kaufen, als
sie beantragt haben? Wollen wir so ein großes Misstrauen gegen Mitstudierende stellen?
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• Kann schon wichtige Gründe für diese Diskussion geben. Beispiel: Fahrtkosten

• Einteilung ist wichtig und man sollte nicht nur die Gesamtbetrag abstimmen

• Würde es gehen zu schauen, wie es in Zukunft läuft? Damit man weiß wie häufig dies passiert.

• aktuell wird der Gesamtantrag abgestimmt, somit ist die Auflistung der einzelnen Punkte aktuell
nicht so wichtig.

• vielleicht sollte man einen Antrag stellen oder eine Idee der Haushaltbeaufragten durchgeben

• keine Toleranz bei den Einzelpunkten machen auf der Kalkulationstabelle

3.9 Termine und Sonstiges

Vorstand kommt gerne in Fachschaften: bitte melden
Außerordentliche Sitzung am 21.Mai anstatt normaler (große Menge an Anträgen)
Digitale Sitzungsunterlagen seit April
18.Mai, Peterhofkeller, Offenes Fastenbrechen (mit Livemusik und Beitrag zum Thema Heimat)
25.05, 14 Uhr, TF - Vernetzungstreffen für Fachschaften

4 W3 Professur (Anne)

Vortrag und Lehrprobe am 04.06. zwischen 15 und 18 Uhr (genaue Uhrzeit wird noch bekannt gegeben).
Alle sind Willkommen und bitte zahlreich kommen.

5 CERN/GENF

Findet nicht statt. Man soll sich über ein Alternativprogramm Gedanken gemacht.

6 Schlüsselwahl (Mario)

Es haben alle bis auf eine Person abgestimmt, die berichtigt waren, Wahl geht eigentlich noch eine
Woche. Wegen der Satzung sollte noch eine Woche gewartet werden. Schlüssel haben bekommen:
Johannes, Sino, Nele und Clément

7 Drucker im CIP-Pool (Paul)

Wurde bei der Sorgen und Nöte Runde bereits angesprochen. Drucker sollen vielleicht abgeschafft
werden, da sie zu viel Arbeit beanspruchen. Wir wollen die Drucker behalten, sie sind sehr wichtig
und praktisch für die Studierenden. Mario wird sich darum kümmern und mit dem Admin und danach
mit Dummin vielleicht reden. Es soll einen konstruktiven Dialog geben.

8 Vernetzungstreffen + Doodle (Bahner)

Es kam nochmal eine Mail. Das Vernetzungstreffen finden am 25.05 an der TF statt. Es wäre schön,
wenn sich ein paar Leute anmelden und vielleicht auch einen AK leiten wollen. Hierfür gibt es einen
Doodle, bitte eintragen. Wäre schön wenn nicht nur einer unserer Fachschaft hingeht. Der Link wird
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noch in die Telegram-Gruppe gestellt.
Wer würde aufs Vernetzungstreffen gehen: Christina, Bahner, (Jacques), Malte

9 Schichtleiter*in für Aufbau und Abbau (Bahner)

Es sollte bei den Feiern vielleicht Ansprechpartner geben an die man sich wenden kann. Da so viele
Leute etwas machen, aber niemand einen genauen Plan hat. Konzept der Schichtplanung kommt gut
an. Sollen wir das einführen? Ja, wird in die Beschlussdatenbank eingefügt.

10 Zweite Mastererstikneipentour? (Bahner)

Die Masterkneipentour letzte Woche war nicht so erfolgreich. Es waren fast nur Leute da, die den
Bachelor in Freiburg gemacht haben. Insgesamt 8 Menschen. Ergibt es überhaupt Sinn eine zweite zu
machen, oder wollen wir es nächstes Jahr besser machen? Die Meinung ist tendenziell eher dagegen,
stattdessen nächstes Semester besser bewerben. Andererseits lernt man im Master die Leute doch
schlechter kennen als im Bachelor. Für das nächste Mal sollte überlegt werden, ob man das auch noch
mit Plakaten bewirbt. Außerdem sollte man vielleicht tendenziell allgemeine Masteranden (vielleicht
auch Doktoranden?) ansprechen und nicht nur Erstsemester. Die Meinung ist tendenziell eher Richtung
Masteranden, aber im Allgemeinen.

11 Sommerfest

Weiß wer was über das Sommerfest? Es sollte demnächst irgendwann stattfinden. Mario klärt das mit
Dummin ab. Die Mathe sollte sich wohl darum kümmern.

12 DESY

Eine mögliche DESY-Fahrt steht bevor - wenn sich denn Leute finden, die sich das vorstellen können.
Nächste Woche nochmals nachfragen.

13 Neues Kassensystem

Bei Fragen zur Not einfach Niels fragen.

14 KKK Aquarium?

Die Pad-Maschine im Aquarium ist langsam auch nicht mehr die jüngste. Kompetenzen an das
Kompetenzzentrum übergeben? Das KKK überlegt sich was und wird dies in der Fachschaftssitzung
demnächst vorstellen.
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15 Uniwahl

Am 26.06. wird die Uniwahl stattfinden - wer findet sich für FakRat und StuRa (und indirekt StuKo)?
Bis zum 28.05. 15:00Uhr müssen die Listen eingereicht werden - das Motto wäre vorschlagen oder
vorgeschlagen werden. Wann stimmen wir darüber ab? In zwei Wochen könnte die Sitzung länger
dauern wegen des StuRas, vielleicht nächste Woche abstimmen?
Für die nächste Legislatur sollte vielleicht die Liste versucht werden, besser zu machen. Das heißt,
Aufteilung in eine (oder mehrere) Leute, die meistens in den StuRa gehen, welche, die vielleicht doch
regelmäßiger gehen, Krankheitsvertretung und Leuten, damit wir die Liste voll bekommen.

FakRat: Malte, Jacques, Daniel B., Nadja
StuKo: Jacques, Nadja, Daniel B., Tobi, Clara, Anne
StuRa: Malte, Bahner,

16 Matheparty

Übermorgen ist die Matheparty, um 20:30Uhr. Wer Lust hat, soll gerne hingehen.

17 Mathevernetzung

Nächste Woche Donnerstag findet (wahrscheinlich) das Mathevernetzungstreffen statt. Die Mathe
organisiert das hoffentlich. Ein TOP wäre Sommerfest. Sonstige Ideen?

18 Mail Filk

Von Filk kam eine Mail wegen Ana für Physiker - diese soll nächstes Semester um 8Uhr morgens am
Dienstag und Mittwoch stattfinden, sein Plan wäre, diese ab 12Uhr beginnen zu lassen. Die Meinung
ist tendenziell dafür, es wird geantwortet.

19 Sonstiges

19.1 BOGY-Betreuung

In Baden-Württemberg haben Gymnasiasten in der 10. Klasse ein Praktikum, das BOGY. Ein paar
Schüler waren schon hier und haben das gemacht, für den 15.07.-19.07. sollen neue kommen. Möchte
da wer mithelfen, bzw. diese im Allgemeinen betreuen? Wenn Interesse besteht, bei Clara melden.

19.2 Kurzfristige Termine

Termine sind teilweise kurzfristig - vor allem das Praktikum ist da dabei. Manche Profs haben wohl
ihre Klausuren oder Nachklausuren nicht festgelegt, wenn dies der Fall sein sollte, sollte man zur Se-
ger gehen, da auch sie daran Interesse hat, dass sich an die Regelung gehalten wird, dass die Daten
bereitgestellt werden.

Im Allgemeinen sei noch festgehalten, es existiert ein Kummerkasten, in welchen die Fachschaft direkt
erreicht werden kann!
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Angenommen, es existieren keine guten Gründe, weshalb gerade Praktikatermine so kurzfristig mit-
geteilt werden, sollte dies vielleicht in die StuKo eingebracht werden.

Marlene schreibt eine Mail an die FP-Leitung (und vielleicht auch noch AP-Leitung).

Ende der Sitzung: 20:47Uhr.
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